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考慮期滿前達標 80%業主願呎價8,830元收購
「需求主導」首重建深水㝸舊樓

「需求主導」重建模式須67%業權同意
聯合申請，市建局今年4月公布首批中選
的3個項目，位於深水㝸海壇街229A至G
號的項目，在60天的諮詢期沒有收到反對
意見，市建局於7月4日向項目內的業主發
出有條件收購建議，自住住宅物業的收購
呎價為每平方呎實用面積8,830元，相等
於同區7年樓齡的單位呎價，業主需於60
天內回覆，須有逾80%業權業主同意收
購，項目才可展開。

關鍵一戶：無意「樓換樓」
該幢舊樓樓高8層，共有51個單位和7個

商舖。雖然不少業主均歡迎重建，但接受
收購的業權百分比一直未能突破80%，直
上周末，60天考慮期屆滿前數天，關鍵的
最後一位業主終答應收購，令市建局首個

「需求主導」項目得以順利開展。贊成重
建的何先生，一家四口居於面積約470呎
的單位，料可獲420萬元賠償，雖然未物
色新樓，但他表明不會考慮「樓換樓」，
因「啟德太遠，又未見到樓」。居於二樓
的張小姐十分滿意收購價，她說：「50年
樓齡，原先要夾10萬元維修，現在不但不
用夾，又可換新屋」。另一業主黃先生坦
言很開心，「自己都知50年樓根本不值每

呎八千幾元」。

張震遠：料可早兩年完工
市建局初步建議在項目內，重建約70個

中小型單位，包括一些預留作「樓換樓」
選擇之用的低層單位，市建局主席張震遠
表示，由於收購過程順利，預計重建項目
可於2017年至2018年完工，較原先預計提
早兩年。

至於另外兩個位於深水㝸和大角咀的
「需求主導」項目，市建局表示，仍在處
理反對意見，期望年底前可向業主提出建
議收購價。市建局昨日亦公布第二輪「需
求主導」重建項目先導計劃於上月31日截
止申請，共收到34份申請書，逾半申請位
於深水㝸，其次是油尖旺區，面積多為
400平方米至600平方米，最大的地盤達
2,000平方米。但張震遠表示，對申請反應
熱烈感高興，但仍未決定推出項目的數
量。

對於政府把位於啟德的部分「樓換樓」
用地撥給房委會建居屋，張震遠認為

「很好的安排，善用寶貴的土地資源」，
又認為，市建局在啟德擬建500個「樓換
樓」單位，有信心可應付未來數年的需
求。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）市
建局向自住住宅物業提出的收購呎價
相等於同區7年樓齡的單位，俗稱「7
年樓價」，該收購價是「物業市值」
加「自置居所津貼」，根據市建局的
慣例，出租或空置單位業主獲得賠償
會較少。若單位是出租或同一名業主
的第二個單位，收購價是「物業市值」
加「75%自置居所津貼」，而同一名
業主的第三個單位更只會獲得「物業
市值」的賠償額，據悉，上述賠償安
排令一名原先支持重建的業主少收
250萬元賠償，他得悉後隨即反口。

少收250萬元 業主反口拒重建

據了解，有業主居於附近的居屋屋
苑，在今次重建項目擁有3個約400呎
至500呎的單位，該業主向市建局報
稱第一個單位為自住，獲得「7年樓
價」約400萬元賠償，但第二個和第
三個單位被市建局定義為出租或空
置，分別只有約350萬元和200萬元賠
償，獲賠總額約950萬元，較以3個自
住單位計算的1,200萬元賠償，少逾
250萬元。有大廈住客表示，「他們
原先都有份支持申請重建，但知道出
租單位收購價不及自住業主，就反口
反對重建」。

由於上述情況可能涉及虛報資料，
不排除市建局稍後會跟進。

市建局首個「需求主導」重建項目
地址 深水㝸海壇街229號A至G

樓齡 48年

街號數目 1

地盤面積 483平方米

住戶數目（人數） 74（184）

受影響業權 58（包括7個商舖）

已接受收購建議業權 48（包括5個商舖）

重建預計完工期 2017/2018年（較原定提早2年）

發展成本 3.45億元

重建後可提供單位 約70個中小型單位

資料來源：市區重建局

製表：香港文匯報記者廖穎琪

擁單位多一個 第三個失津貼

香港文匯報訊（記者廖穎琪）首個由舊樓業主主動向市區重建局申請

「需求主導」重建模式的項目已落實。該個位於深水㝸的項目，於60天考

慮期屆滿前「最後衝刺」，獲得關鍵的一戶接受市建局的收購建議，即每

平方呎實用面積8,830元，令接受收購的業權百分比突破80%。然而，仍

有約10個業權不接受收購，當中包括一名原本支持重建的業主。市建局

可根據條例強制拍賣該廈，落實重建項目，但市建局稱會繼續與業主磋

商。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 港鐵接駁巴士車
長不滿公司將「無薪飯鐘」時間每日延長10分
鐘，令車長相等於每年損失6天假期，工聯會香
港鐵路職員工會昨日起發動按章工作行動，要
求接駁巴士車長的待遇與鐵路車長看齊，即在1
小時的休息時間內，一半屬有薪。工會又指，
已就事件向勞工處投訴，該處正跟進事件。

爭無薪飯鐘與鐵路車長看齊
運輸署早前要求專營巴士營辦商，安排車長

每天中段休息時間增加15分鐘至每日60分鐘，
港鐵因而將巴士車長無薪飯鐘，由每天30分鐘

增至40分鐘。工會昨日發起按章工作行動，包
括巴士對準車站才開門、不會爬頭；車長亦不
會做額外工作，至少有約30名車長響應，其中
往來西鐵至天水圍的接駁巴士較受影響，行車
時間平均多了約10多分鐘至20多分鐘。

港鐵發言人表示，因應昨日為開學日，港鐵
一如既往增派人手及加密接駁巴士班次，並一
直監察整體運作情況，發現早上巴士服務大致
正常，所有班次都按時間表正常開出，又相信
員工會以乘客利益為大前提。港鐵重申，實施
新安排前，一直有與包括工會成員在內的員工
代表溝通，並會繼續溝通工作。

港鐵接駁巴車長 按章工作討公道

港 聞 拼 盤

香港文匯報訊（記者 文森）衛生署昨日再確
認多3宗曾接受中醫師馬少榮針灸後，患上庫欣
氏症候群的懷疑個案，至今已有13宗與該中醫
有關的個案。衛生署表示，已聯絡病人和他們
的主診醫生，以了解他們的詳細醫療紀錄、服
用藥物紀錄和相關的化驗結果作進一步調查，
而新增的3宗個案會轉介香港中醫藥管理委員
會，以考慮是否需要採取紀律行動。

3宗個案涉及2女1男，年齡介乎35歲至56歲，
在出現類庫欣氏症候群表徵前，均曾接受中醫
師馬少榮針灸治療本身病患，例如濕疹。調查
顯示，他們在接受針灸治療期間，沒有明顯地
使用高劑量外源性類固醇。其中2名女病人，除
接受針灸治療外，還曾接受該中醫師提供的藥
物注射。衛生署呼籲，曾向該中醫師求診的人
士，可致電2125 1133聯絡衛生署。

再揭3宗針灸後患庫欣症

香港文匯報訊（記者 李彩荷）颱風「韋森特」
襲港期間，有150噸聚丙烯膠粒墜海，但至今尚
未完成清理。海事處高級海事主任孫志強表
示，至今已打撈到92噸膠粒，佔全部膠粒的
60%，未來會繼續和民間團體進行清理工作。
他續稱，現正跟進事件的法律問題，待釐清責
任誰屬後，當局才決定如何處理打撈到的膠
粒。

海事處律政司研追究責任
颱風「韋森特」吹襲本港期間，6個載有聚丙

烯膠粒的貨櫃墜海，近150噸膠粒漂浮至多個地
點，包括離島區、南區及荃灣區，在社會上引
起廣泛關注。海事處高級海事主任孫志強昨日

出席離島區議會時稱，現時海面及泳灘還有小
量膠粒，部分更漂至澳門。他又稱，因貨主、
供應商和運輸商的合約條文複雜，海事處與律
政司正研究有關的責任問題。

魚類養殖區4樣本無膠
環保署代表稱，聚丙烯不會在水中溶解，亦

不含毒性，故不會對食物安全及水質構成威
脅。康文署代表稱，暫時未收到有泳客在游泳
時吞食膠粒的報告，但員工會密切留意泳灘情
況，亦會張貼告示提醒泳客。漁護署表示，至
今未有收到養魚戶通報在魚類養殖區發現膠粒
或魚類異常死亡報告，昨日在長沙灣魚類養殖
區抽取4個活魚樣本，並無發現膠粒。

海事處：已清理六成膠粒

懲教署東頭懲教所十名男性在

囚人士，首次獲頒發國家語言文

字工作委員會普通話水平測試證

書。他們自去年7月報讀了專門針

對在囚人士的普通話課程，其後

於今年2月參加由國家語言文字工

作委員會舉辦的普通話水平測

試，全部取得及格成績。商界助

更生委員會榮譽顧問陳東昨日向

十名學員頒發證書，以表揚他們

在學習上的努力。

■相片由懲教署提供

在囚人士測普通話

港深卡「互通行」今售限量套票

80箱市民私隱 遺棄路邊任睇

香港文匯報訊 （記者 林曉晴） 香港八達通與深圳通有限
公司合作，推出首張深圳與香港兩地通用聯名卡，名為「互
通行」。限量版紀念套票今日起發售，兩地共售7,600套，每
套298港元；香港普通銷售版於本月11日推出，每張售價98
港元，兩者均不包括按金及儲值額。聯名卡採「雙電子錢包」
模式，內有分別為港幣及人民幣獨立電子錢包。

紀念卡面印發卡序號
香港八達通與深圳通合作推出首張兩地通用聯名卡「互通

行」， 紀念限量版套裝今日起發售，兩地分別出售3,800套。
在本港，「互通行」套裝今日至本月10日在26個指定港鐵及
輕鐵客務中心發售，內附香港版及深圳版「互通行」各1張，
紀念套票卡面均印有0001至7600發卡序號。深圳方面，「互
通行」套裝今日亦於深圳通客務中心及指定銷售點發售。

普通版每張售價98元
除「互通行」套裝，「互通行」亦有普通銷售版，香港銷

售版會由本月11日開始，在所有港鐵及輕鐵客務中心(機場
快線、馬場及迪士尼站除外)及港鐵旅遊(金鐘站除外)正式發
售，售價港幣98元。至於深圳版銷售版「互通行」，預期於
本年年底推出。香港銷售版卡面為黃色，而深圳銷售卡面則

為藍色。

持卡人需分兩款幣充值
八達通有限公司行政總裁張耀堂表示，聯名卡設有人民幣

和港幣的獨立電子錢包，持卡人在深圳使用人民幣電子錢包
消費，在香港則使用港幣電子錢包消費，持卡人需分別在兩
地為兩個錢包充值。他又稱，兩地正研究把兩個電子錢包合
併，做到真正「一卡通行」，屆時持卡人增值不需再兩地
走，但解決技術問題需時。

香港文匯報訊 （記者 李淑貞）

攝影愈趨普及，更成為不少市民飯
前的「指定動作」，但原來攝影還
有心理治療的功能。香港心理衛生
會今年初為22名精神病患者提供

「攝影治療」，發現24.6%患者的精
神病徵狀有顯著改善，提升自信。
有參與該計劃的精神病患者表示，
攝影讓她變得開朗，增加與親友聊
天的話題，擴闊社交圈子。

精神分裂20年今變開朗
32歲的譚小姐受精神分裂症困擾

20年，嚴重影響她的社交和學業，

被迫於中四輟學。她稱，參與攝影
治療後，使她變得開朗，與父親及
朋友的話題亦多了。她經常相約其
他院友一同逛街、拍照，曾到西貢
拍攝海景，互相扶持，感情亦增進
不少。她最難忘在救護站拍攝，看
到救護員奮勇救人，她亦夢想當社
工，幫助精神病康復者融入社會。
社署助理署長林嘉泰昨日出席攝影展時稱，攝影內容生活
化、多元化，冀透過攝影擴闊精神病康復者的社交網絡，推
動社會共融。沙田醫院精神科副顧問醫生李厚道表示，現在
不少人喜歡在吃飯前拍照，與朋友分享生活點滴，他認為攝
影是精神病患者「打開心眼」的好方法，冀患者善用相片表
達情緒，學懂與人分享生活，共同解決難題。

影相醫精神病 24.6%患者增自信

香港文匯報訊 （記者 文森） 本港再
爆懷疑個人資料外洩事件。有數十箱
載有個人資料的文件被發現棄置於粉
嶺居適街的路邊，包括聖母醫院病人
的覆診資料、寫有個人資料的收費電
視申請表格等。因現場附近有不少廢
紙回收公司，該批文件或由處理個人
資料的外判公司遺下。個人資料私隱
專員公署關注事件，將主動聯絡使用
資料的機構了解詳情。

有線合約姓名卡號資料齊全
有報道指有市民日前途經粉嶺居適

街福和集團大廈門外空地時，發現路

邊擺放逾80個紙箱，包括有線電視客
戶合約，簽署日期為2006年，客戶姓
名、電話、地址、信用卡號碼及簽名
式樣等資料。箱內亦有某服裝品牌的
客戶購物簽賬收據，列出客戶的信用
卡或提款卡號碼。部分紙箱亦裝有由
考評局發出的首屆文憑試試題及答題
紙，合共數千份。

醫局促承辦商徹查
有線寬頻通訊有限公司關注事件，

已即時聯絡回收承辦商了解，並即時
派人前往查察，確認再沒有相關文
件，在調查期間，已即時停用該承辦

商的服務。聖母醫院表示關注事件，
醫院和醫管局已要求承辦商立刻徹查
並交代。考評局表示，早前曾委派公
司回收用剩的試題和答題簿，當中沒
載有任何考生資料，將會聯絡有關公
司跟進事件。

私隱專員公署發言人指出，根據
《個人資料(私隱)條例》中有關個人資料
保安的保障資料原則規定，資料使用
者須確保其所有持有的個人資料受保
障，而不受未獲准許凡或意外的查
閱、處理、刪除或其他使用所影響，
尤其須考慮該等資料的種類及如該等
事情發生便能造成的損害。
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■張耀堂(右)表示，兩地正研究把兩個電子錢包合併，做到

真正「一卡通行」。 香港文匯報記者林曉晴攝
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